

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 6 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 a. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'45 mañana, 2'15 y 4 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma y La Puebla: 3 (mixto), 7'15 mañana, y 5'15 tarde.

De La-Puebla á Palma: 3'30 (mixto), 7'40 m., y 5'40 t.

De La-Puebla á Manacor: 7'40 m., 2'45 y 5'40 (mixto) t.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1'30 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—Santa Juliana de Falconieri, virgen, en Florencia.

Los santos mártires Gervasio y Protasio, hermanos, en Milan.

San Ursicino, mártir, en Ravena; el cual después de haber padecido crueles tormentos en tiempo del juez Paulino, perseverando constante en confesar á Jesucristo, consumó el martirio habiéndole degollado.

San Zósimo, mártir, en Sozópoli; el cual en la persecucion de Trajano, habiendo padecido acerbos tormentos por decreto del presidente Domiciano, fué degollado, y pasó victorioso al Señor.

San Bonifacio mártir, discípulo de san Romualdo.

CULTOS.—Mañana jueves.—En San Felipe Neri se celebrará la festividad del Corpus; á las diez se cantará tercia y la misa mayor con sermón por el P. Joaquin Rosselló. Por la tarde á las cuatro los actos de coro y al anochechar continuará la novena del Corazon de Jesus y la reserva precedida de procesion y *Te Deum*.

El ejercicio del día 19 en honra de S. José, se verificará sin exposicion en San Francisco á las cinco y media; en Santa Cruz, Montesion y Socorro á las siete; en la Merced, San Juan y San Antonio de Viana á las siete y media; en San Cayetano á las doce, y en San Nicolas al anochechar. Con exposicion en las Teresas á las diez; en San Francisco á las once y cuarto; en Santa Eulalia, San Miguel, San Gerónimo, Santa Clara y Santa Magdalena al anochechar.

CORTE DE MARIA.—En San Nicolas, á la Virgen de Lluch.

SECCION EXTRANJERA.

CONVENCION INTERNACIONAL SOCIALISTA.

Esta honorable asociacion de revolucionarios se reunió el día 8 en Londres.

Asistían al salon del club social democrático, para deliberar, los delegados de las sociedades revolucionarias del continente.

No tenemos para qué, ni conduce á dar mayor importancia al suceso, el hacer la relacion nominal de los concurrentes al acto. Habían sido fieles á la cita cuantos debían responder á ella, y con ese pormenor basta.

La Asamblea fué presidida por el aleman M. Liebknecht.

Este hizo, entre otras, la declaracion de que el movimiento revolucionario progresaba en todas partes.

Tampoco creemos que perjudique nuestra reserva sobre el pormenor de las distintas partes que constituyen la totalidad invadida por la plaga, para que se avalue la gravedad de la noticia. Los más inmediatamente interesados, que son los habitantes de Londres, saben que, desde luego, Inglaterra, si no el primero, es uno de los principales puntos atacados.

Y por esta circunstancia especialísima debe suponerse que el respetable aleman, honrado con la presidencia, encareció mucho y recomendó la necesidad de que los obreros se unieran para el buen éxito de la obra emprendida.

Y fué el presidente afortunado: porque su propuesta se tradujo en inmediata resolucion.

Con lo cual, y con los demas acuerdos, fáciles de presumir por la familia liberal de todos grados y colores, tan ducha en estas materias, se dió por terminada la legislatura, aunque no sin dejar arreglado lo concerniente al gran Congreso revolucionario convocado para agosto próximo en Ginebra.

Probablemente, por lo que dicen, se organizarán trenes de recreo, con facultad de enlazar en las

líneas principales de Europa, y se podrá veranear cómoda y económicamente este año, con la garantía anticipada de verificarlo tranquilamente, por lo ménos hasta que el Congreso revolucionario se disuelva y cada cual de los congregantes regrese á su domicilio.

SIGNOS DEL TIEMPO

Se anuncia la próxima reunion en Berlin de un sanhedrin de rabinos alemanes, no faltando quien lo dé por reunido á estas horas.

Tanto parece que apremia lo singular de las circunstancias.

Porque, si nos referimos á los diarios del país, se hace urgente discutir y adoptar medidas salvadoras á vista del movimiento anti semítico, dia por dia creciente.

Pues bien; los que suponen puesta ya en actividad la Asamblea rabinica, se adelantan afirmando haberse decidido en ella la abstencion más absoluta en punto á cuestiones religiosas, dejándose toda amplitud á dos cuestiones capitales en estos momentos:

La difusion de la idea del amor del prójimo, empleándose circulares, á falta de la predicacion pública.

Elegir los medios propios de realzar la vida religiosa de la grey israelítica.

Pero generalmente se sospecha del buen resultado del sanhedrin, por las profundas y extensas raíces que, de un lado, sostienen en tan grande brillo el culto del buey de oro, reemplazando al culto del Dios vivo, y por las que, del otro, ha echado el individualismo, desde que los gérmenes socialistas brotan del trono de nuestro buen Guillermo I, y están en camino de florescencia, si no se equivocan los que aseguran el advenimiento del nuevo reino social, inmediatamente que el amable simpático y generoso *kronprinz* suba al trono de sus mayores.

Pero de cualquier manera, ello es que el sanhedrin forma parte al presente del ramillete de novedades con que nos obsequia Alemania, y ya iremos viendo lo demás que el verano pueda dar de sí, puesto que la primavera, aquella estacion de tan tenebrosos augurios, mientras el invierno nos helaba todavía la sangre, va pasando sin dejar rastros grandes de su fatidica influencia.

GACETILLA LOCAL.

Tomamos el siguiente artículo de *La Hormiga de Oro* por referir la biografía del *Balmes popular*; pues tantas veces se ha honrado EL ÁNCORA con la publicacion de sus excelentes artículos:

BIOGRAFIA

DEL DR. D. FÉLIX SARDÁ Y SALVANY PBRO.

Hasta ahora nos habia sido imposible obtener un retrato del insigne director de la *Revista popular*, y aun hoy ignora que hayamos encontrado el medio de satisfacer el justo deseo de sus numerosos amigos de poseerlo.

La biografía del Dr. Sardá estaria pronto hecha si nos limitáramos á reseñar las vicisitudes de su existencia, porque difícil es encontrar una historia más sencilla.

Nacido en Sabadell, de familia de inteligentes y honrados fabricantes, y siendo hijo único, mostró desde niño decidida vocacion por la carrera eclesiástica. Ingresó en el Seminario conciliar de Barcelona cuando este corria bajo la direccion inteligente y celosa de los PP. de la Compañía de Jesus, bajo cuyas inspiraciones fué cultivando su claro entendimiento y formando su corazon en el espíritu sacerdotal.

Retirado á su casa nativa, huyendo del bullicio y de la atmósfera húmeda de esta capital, que perjudicaba á su salud no muy robusta entonces, allí

ha permanecido constantemente, derramando el bien entre sus paisanos y sosteniendo el apostolado de la pluma, que tanto ha influido en la progaganda católica en nuestra patria.

¿Puede darse historia más sencilla? Pero ¿puede, dentro de esta sencillez, presentarse una hoja de servicios más brillante que la que con sus obras ha formado tan esclarecido sacerdote?

Desde el retiro de su hogar, sin haber visitado más que la capital del Orbe cristiano; en romería, ha ido ilustrando su nombre, hasta hacerle el más popular, el más respetado, el más querido en nuestra tierra.

Dicen que nadie en su patria es profeta, y suele ser verdad. Pero pregúntese en Sabadell por el doctor Sardá, y hasta los más apartados de Dios lo reivindicarán como una gloria patria.

Ingratitud sería obrar de otra manera; porque no hay obra buena, no hay situacion apurada, no hay sacrificio en que no le encuentren el primero.

En las asociaciones religiosas, en la Juventud católica, en las escuelas nocturnas, en el confesionario, á la cabecera del enfermo, al lado del pobre, con la pluma en la mano ó con el libro delante, es como se le halla constantemente.

Si algun enemigo tiene el Dr. Sardá, que sí los tiene, sobre todo entre los que no gustan de la lógica de su doctrina y de la pureza de sus enseñanzas, es porque no le conocen, porque no le han tratado.

La majestad de su figura, el atractivo de su rostro, el sonris constante de su boca, la dulzura de su mirada, la simpatía que infunde su trato bondadoso la ingenuidad de su palabra, su natural gracejo, es imposible que no desarmen á su mayor enemigo. Así como es imposible que la precisión con que formula sus juicios, la claridad de su entendimiento y de su palabra, y la fuerza de su conviccion no atraigan á su interlocutor y no le cautiven por completo.

Lo que es más difícil que trazar su biografía es hacer en breve espacio el recuento de sus trabajos, de sus escritos y, sobre todo, encarecer el éxito que han tenido, la fecundidad de su apostolado, la influencia que han ejercido en los espíritus, reteniendo á unos en el buen camino, ilustrando á los extraviados y guiando á los vacilantes.

Desde que empezó á escribir hojas sueltas en 1869, á poco de salir del Seminario y cuando la revolucion empezaba su cruda guerra contra el Catolicismo, hasta el día, ¡qué raudal de escritos no ha salido de su pluma! ¡cuántas gloriosas batallas no ha librado y cuántos laureles no ha conquistado!

En hojas sueltas, en folletos y opúsculos, en artículos periodísticos, y sobre todo en su popular *Revista*, ha sostenido la campaña más constante, más provechosa de cuantas se han librado con la pluma contra los embates de la impiedad, no ménos que contra las emboscadas que la revolucion mansa ha tendido á los católicos para ganarles á su servicio.

No le faltaron pruebas que sufrir, que estas son como la lima que saca el brillo á las obras buenas; pero en cambio ha tenido la inmensa satisfacion de ver confirmada por los hechos y apoyada en testimonios irrecusables, la excelencia de su empresa.

La demostracion de que fué objeto al reunirse más de diez mil firmas para ofrecerle, por suscripcion, una rica escribanía, que en su modestia no ha querido poseer, sino ofrecerla al Papa Leon XII en testimonio de que al bien de la Iglesia dirige todos sus actos, lo mismo sus trabajos que sus triunfos, puede con razon considerarlo como uno de los timbres más gloriosos de su carrera.

Jóven es todavía, como que está en sus cuarenta y tantos años; mucho puede esperar, pues, la Religion de un atleta tan esforzado como el Dr. Sardá. Hoy se halla en el apogeo de su vida, en la plenitud de sus potencias: Dios quiera conservársela por muchos años para que pueda continuar la grandiosa mision que la Providencia le ha confiado, y de que tan digno se ha hecho por su correspondencia á los talentos recibidos.

LOS BAILES.

Ved ahí uno de los más evidentes síntomas de la profunda corrupción de nuestras sociedades.

No ignoramos que el baile ha existido siempre; pero el baile moderno presenta síntomas verdaderamente alarmantes.

Nuestra sociedad sibarítica, enervada, sumida en el más sensual materialismo; privada de la viril energía de las ideas, de los nobles impulsos del ánimo, de los heróicos rasgos del carácter; abandonada á todo viento de novedades, á toda impresion de los sentidos, á toda sensiblería del corazón; no es capaz de soportar sin aburrirse nada que sea casto, honesto, decente y circunspecto.

Por esto los bailes antiguos, los bailes españoles y los bailes honestos han desaparecido para no volver.

Ya las hijas no pueden sufrir estar toda una interminable velada como encadenadas á los pies de sus respetables madres.

Ya los jóvenes no saben resignarse á ver siempre clavados en su persona los ojos de la vigilante Argos, que sigue sin pestañear todos los pasos y movimientos de la hija de su corazón.

Ya nuestra sociedad no sabe tolerar las que le parecen frías, pesadas, insípidas imposiciones del pudor, que inspiró á nuestros mayores los ceremoniosos lanceros y los graves rigodones.

Es preciso movimiento, aire, vaiven, vértigo y, sobre todo, libertad; libertad en el traje hasta traspasar todos los límites de lo decente; libertad en las actitudes hasta romper todos los respetos del recato; libertad en los sitios hasta perderse de vista, hasta franquear todos los lindes de la vigilancia.

Añádase á estos síntomas mortales la mala disposición de nuestras costumbres, ya saturadas de malicia, de sensualismo y de corruptoras influencias, y todo el que tenga ojos para ver comprenderá cuán grave peligro ofrece para la honestidad y para la virtud una diversion que, por desgracia, arranca de las clases más elevadas, y se extiende por todas las capas inferiores, hasta atoxigar, como un veneno, todos los miembros del cuerpo social.

Por esto, EL ÁNCORA, no puede menos de apelar grave y seriamente á la conciencia de los padres y madres de familia que todavía crean en la santidad de su misión para con la familia que Dios les ha encomendado, y rogarles que fijen detenidamente su atención en el escrito titulado *El primer baile*, que hallarán en nuestra REVISTA, y que, debido á la correcta pluma del Padre Coloma de la Compañía de Jesús, Director del *Mensajero del Sagrado Corazón*, ha merecido ser reproducido por la prensa católica.

Nosotros lo trasladamos á nuestras columnas de las de *El Siglo Futuro*, y esperamos que nos lo agradecerán nuestros amigos y cuantas personas ven con justa pena la lastimosa desmoralización que desgraciadamente se está perpetrando á vista de todos, y con la cooperación de todos; puesto que son tan contados los que, cualesquiera sean sus ideas ó sus principios, no cedan á la corriente neopagana que arrastra nuestra sociedad á derribar la Santa Cruz, y divinizar la carne.

Ayer al anochecer nos sorprendió sobremanera ver entrar un muchacho en la iglesia parroquial de San Nicolas, en donde se celebraba la festividad del Corpus, y comenzó á repartir papeles á las personas que con edificante reverencia y recogimiento oraban á Jesucristo Sacramentado.

Esto causó bastante indignación entre los concurrentes, de modo que un caballero hizo salir de la iglesia al expresado muchacho, imitando la conducta de Jesús cuando sacó del templo á los mercaderes.

Los mencionados papeles contenían un anuncio sobre venta de algodonos.

Los norte-americanos que gozan de privilegio de invención y usan velocípedos y otros ingeniosos medios de anunciar, no han llegado á profanar el templo de Dios, como desgraciadamente sucedió ayer en Palma de Mallorca.

Notarían nuestros lectores que la lista de suscripción á la corona de Nuestra Señora de Lluch, que solíamos publicar una sola vez á la semana, la publicamos el sábado y el lunes. La abundancia de los donativos y la proximidad de la fiesta en que, con la entrega de la corona, deberá cerrarse esta suscripción nos obligan á multiplicar los días de lista, que aumentaremos todo lo que sea necesario para que coincida la conclusion de esta benemérita obra y la publicación total de las listas.

Los telegramas particulares que hoy publicamos nos comunican la noticia de haber sido nombrado Gobernador civil de esta Provincia D. Fernando Santoyo.

Segun dice uno de nuestros colegas, probablemente saldrá de Madrid el próximo sábado, luego es casi seguro que llegue el lunes á esta Capital.

D. Antonio Marques tomó ayer posesion del cargo de Alcalde de esta Capital, con que acaba de honrarle el Gobierno.

El Balcár dice que no ha resultado cierta la noticia que un colega madrileño echó á volar, sobre la traslación á otra plaza del Regimiento de Filipinas que se encuentra de guarnicion en esta Capital. Lo celebramos.

El lunes llegó á esta Capital el Comisario de guerra de 1.ª clase D. Francisco Valdirieso, nombrado para desempeñar el cargo de 2.º Jefe de la Seccion de Instruccion de la Intendencia militar de este distrito.

D. Francisco Semir ha sido ascendido y confirmado en el cargo de Administrador de Contribuciones y Rentas que venía desempeñando en esta Provincia.

En la Secretaría del Ayuntamiento de esta Ciudad se han depositado un pendiente de oro y una cucharita de plata, que han sido hallados en la vía pública de esta Capital.

Ayer tomaron entrada en este puerto el pailebot *San Miguel*, procedente de Sevilla, con cargamento de trigo; el jabeque *Virgen del Cármen*, de Sóller, con pipas vacías; el laúd *San Francisco*, de Cete, tambien con pipas vacías; el laúd *San Juan Bautista*, de Gandía, con tomates; y el bergantin goleta *Mogador*, de Niza, con pipas vacías.

Se despacharon el vapor-correo *Jaime II*, el vapor *Lulio* y el pailebot *San Antonio*, para Barcelona, el primero con la balija, 45 pasajeros y carga, el segundo con 54 pasajeros y efectos, y el otro con algarobas; el laúd *Cármen*, para Gandía, con lastre; el laúd *San José*, para Bujía, con tinajas, la balandra *Mallorca*, para Andraitx, con carbon; la balandra *San Jaime*, para Alcudia, con lastre, y la balandra *San Cristóbal*, para Sevilla, con petróleo.

Los reclutas disponibles del último reemplazo pertenecientes á esta ciudad y pueblos comprendidos en los dos Juzgados en que está dividida, deben presentarse á recoger sus pases en las oficinas del Batallon de Depósito de esta capital, situadas en el piso bajo del Cuartel del Cármen, si no quieren incurrir en responsabilidad.

Se asegura que mañana, á las ocho de la noche, la música del Regimiento de Filipinas amenizará con escogidas tocatas el paseo del Borne, segun tiene de costumbre en verano.

El Sr. Gobernador interino D. Manuel La-Torre ha mandado instruir el oportuno expediente al contratista del suministro de víveres de este presidio por haber desaparecido. A pesar de esto y merced al celo y diligencia de la superior autoridad de la Provincia, los reclusos han recibido por administración la subsistencia.

Nuestro colega *Las Noticias* delata á las autoridades que «los juegos de monte, del boll y del cané están á la orden del día en ciertos cafetines de la plaza de Abastos, del Borne, de la Herrería y de otros puntos, incluso el caserío del *Hort des cá*.»

Ante tan franca delatacion, los comentarios y excitaciones á la autoridad para evitar semejantes abusos, los consideramos inoportunos, porque creemos que en este caso sólo falta hacer cumplir lo que la ley ordena.

Por lo que pueda interesar á la juventud reproducimos á continuación el articulado del real decreto que acaba de publicar la *Gaceta*, estableciendo los auxiliares temporeros de Telégrafos:

«Artículo 1.º Se crea la clase de auxiliares temporeros de telegrafos, con una retribucion que variará entre una peseta y dos pesetas 50 céntimos por cada día que presten servicio, segun las circunstancias de éste é importancia de la localidad.

Art. 2.º Este personal será llamado á las estaciones para dedicarse á la trasmision y recepcion de telegramas cuando á juicio de la direccion general de Correos y Telégrafos, el servicio lo requiera.

Art. 3.º Los candidatos que aspiren á estas plazas deberán tener más de 15 y menos de 20 años de edad, y sufrir un exámen de lectura, escritura y manipulacion del sistema Morse.

Art. 4.º Los auxiliares temporeros no serán trasladados de su residencia habitual.

Art. 5.º Las retribuciones de los auxiliares temporeros se satisfarán con cargo á las economías que resulten en el capítulo del presupuesto del personal de telegrafos.

Art. 6.º Cuando este personal preste servicio estará sujeto á todas las prescripciones reglamentarias referentes al mismo.

Art. 7.º Un reglamento especial determinará

la forma en que han de llevarse á efecto las disposiciones de este decreto.»

El *Boletín oficial* ha publicado por suplemento la Exposicion, Real decreto é Instruccion para el procedimiento contra deudores á la Hacienda pública.

Uno de nuestros colegas registra le suceso siguiente:

— Ayer mañana los caballos que tiraban de un carruaje que bajaba por la calle del Conquistador, se espantaron volcando el vehículo sobre la acera, sin que afortunadamente ocurriera desgracia alguna personal.

Hoy á las siete de la mañana ha echado áncoras en este puerto procedente del de Argel el vapor trasatlántico *Maria*, habiendo sido portador de gran número de ganado y carga general.



DON PABLO PALOU DE COMASEMA Y SANCHEZ

HA FALLECIDO.

(E. P. D.)

Sus hermanos, hermanas políticas, sobrinos, primos y demas parientes suplican á sus amigos y conocidos, se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al funeral que en sufragio del alma del finado se celebrará en la parroquial iglesia de Santa Eulalia el sábado 21 á las once de la mañana.

No se invita particularmente.

ALQUILER.—En la calle de la Marina núm. 58 hay un segundo y un tercer pisos para alquilar.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 17 á las 5 t.

La *Gaceta* publica el nombramiento de D. Fernando Santoyo para Gobernador civil de las Baleares.

Se ha reunido la comision de Diputados y Senadores para tratar la cuestion de las harinas.

Congreso.—Preside la sesion el Conde de Toreno, y se presenta el proyecto de las fuerzas navales.

Veinte mil rebeldes sitúan la plaza de Khartum.

Madrid 17 á las 7:15 n.

Congreso.—Ha sido desechada por 77 votos contra 55 el acta de la comision y se acuerda que la comision dicamine nuevamente.

Senado.—El Sr. Renté continúa la interpelacion sobre los asuntos económicos de Cuba; le contesta el Sr. Queipo esforzándose en refutar sus argumentos

Madrid 17 á las 7:30 n.

La *Epoca* declara que ningun recelo debe inspirar á España la cuestion de Marruecos, vistas las esplicaciones de Francia.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 4 por 100 interior contado . . .	00'00
Id. id. fin corriente . . .	61'65
4 p $\frac{3}{4}$ amortizable.	74'80
Empréstito de Cuba.	90'00
Paris 4p $\frac{3}{4}$ interior contado.	61'03
Palma 4p $\frac{3}{4}$ interior contado-Liquidacion	61'60
Barcelona 4p $\frac{3}{4}$ interior contado.	61'45
Colonias.	49'61
Nortes.	118'25
Orenses.	26'62
Lóndres.	60'93
Francias.	60'75